

La Guerra Civil Española



la Iglesia

Católica.

En 1936, en España gobernaba el partido republicano, que había sido electo democráticamente. Se vivía la llamada Segunda República. Era una época de descontento, por un lado, una parte de la población, que exigía mayores derechos y libertades y por la otra, los que se sentían amenazados en sus derechos de clase.

- Republicanos: partido Frente Popular, liberales y progresistas. Estaban compuestos no solo por obreros, campesinos y sindicatos, sino también por el gobierno español y grupos armados de socialistas, comunistas y anarquistas. Los republicanos recibieron el apoyo de la Unión Soviética y las democracias europeas.

- Falangistas o nacionalistas: terratenientes y alta burguesía, apoyados por la derecha, estaban armados y equipados por los gobiernos fascistas de Italia y Alemania. La derecha, tenía el apoyo de las facciones rebeldes del ejército, la oligarquía industrial y

Después de las elecciones del partido izquierdista, hubo una serie de actos terroristas para que el pueblo se volviera en contra del gobierno electo. Hubo muertes y atentados, que desestabilizaron y aterrorizaron al país. El general Francisco Franco y sus seguidores, llamados franquistas, planearon un golpe de estado, para derrocar al gobierno, ya que consideraban que el nuevo gobierno, no era capaz de mantener la paz.

El levantamiento militar se dio el 17 de julio de 1936, desencadenando una guerra civil que duraría hasta el 1 de abril de 1939. Fue una lucha feroz y sangrienta entre españoles. Como en toda guerra, hubo abusos en ambos bandos.

Los nacionalistas estaban mejor organizados y recibían más ayuda de Alemania, que la que recibían los republicanos de la URSS. Además, estos últimos, tenían problemas internos que los dividían y hacían menos fuertes. Algunos grupos de voluntarios de los países democráticos de Europa enviaron grupos de voluntarios para colaborar con los republicanos y también llegaron grupos de Estados Unidos.

Después de tres años de lucha, en donde se perdieron muchas vidas y se generaron muchos rencores, termina el conflicto, con el triunfo de los nacionalistas con el general Francisco Franco a la cabeza.

Él mismo tomaría las riendas de España, en donde durante los próximos existiría una dictadura, que terminó hasta su muerte el 20 de noviembre de 1975.

Durante la dictadura de Franco, España estuvo aislada a nivel internacional. Como punto a su favor, se puede mencionar que mantuvo unido al país y sofocó los intentos de independencia de varias comunidades. Entre ellas, el reconocimiento de autonomía para el país vasco. En 1955 España fue aceptado como miembro de las Naciones Unidas. En 1970, Franco, nombró al príncipe Juan Carlos como su sucesor y futuro rey de España, restableciendo la monarquía.

Los dos bandos cometieron y se acusaron recíprocamente de haber cometido graves crímenes en el frente y en las retaguardias, como sacas de presos, paseos, desapariciones de personas o tribunales extrajudiciales. La dictadura de Franco investigó y condenó los hechos delictivos cometidos en la zona republicana, pero los delitos de los vencedores nunca fueron investigados ni enjuiciados durante el franquismo. Algunos historiadores aseguran que hubo genocidio, ya que trataron de exterminar a la oposición política.

Las consecuencias de la guerra civil han marcado en gran medida la historia posterior de España, por lo excepcionalmente dramáticas y duraderas: tanto las demográficas, mortandad y descenso de la natalidad que marcaron la pirámide de población durante generaciones, como las materiales, destrucción de las ciudades, la estructura económica, el patrimonio artístico, intelectuales, fin de la denominada Edad de Plata de las letras y ciencias y políticas la represión en la retaguardia de ambas zonas, mantenida por los vencedores con mayor o menor intensidad durante todo el franquismo, y el exilio republicano, y que se perpetuaron mucho más allá de la prolongada posguerra, incluyendo la excepcionalidad geopolítica del mantenimiento del régimen de Franco hasta 1975.



Fuente:

<http://www.alipso.com/monografias2/EEpluApVZZfaHwvsmi.shtml>
<http://www.muyhistoria.es/curiosidades/preguntas-respuestas/icomoepezola-guerra-civil-espanola>
<http://www.donquijote.org/cultura/espana/historia/la-guerra-civil>

Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 1512